
近日，教育部公布2022年
普通高等学校本科专业备案和
审批结果，我校申报的4个本科
专业全部列入新增备案本科专
业，于2023年正式招生。

学校本次获得教育部备案
的4个本科专业为：思想政治教
育、食品营养与健康、光电信息
科学与工程、印度尼西亚语。
其中，印度尼西亚语专业是全
省首个获批的印度尼西亚语本
科专业；思想政治教育专业是
全省首个分设思想政治教育职
业教育方向的本科专业。

01

印度尼西亚语专业
全省首个印度尼西亚语本科

专业
该专业为全省首设。印

尼是我国共建“一带一路”和
我省高质量建设海丝核心区
的重要合作伙伴，中印尼“两
国双园”项目以福建省福清市
元洪投资区作为中方合作园
区，目前已有印尼投资企业20
余家。在中国—东盟自贸区
升级、区域全面经济伙伴关系
协定实施的有利背景下，围绕
海洋经济、食品制造、新型建
材、能源经济、航空运维服务、
电子信息等重点产业深入推
进双向投资合作，叠加RCEP
带来的机遇，广大进出口企业
迫切需要大量的印尼语人才。

该专业紧密对接中印尼
“两国双园”项目，采用“印尼
语+职业技能”创新人才培养
模式，培养坚持社会主义办学
方向，面向国家、福建经济、文
化发展需求，具有扎实的印度
尼西亚语言文学基础、良好的

英语、汉语表达能力，对所学
语言对象国家的社会、历史、
文化、外交以及政治、经济现
状等有较广泛的了解，对中国
文化和世界文化有比较广博
的知识，能对接国家对外开放
发展战略的应用型专门人才。
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思想政治教育专业
分设职业教育方向
该专业是全省第一个专

门分设职业教育方向的思想
政治教育专业。基于新时代
社会发展对思想政治教育专
业人才培养提出的新要求，职
业教育高质量发展对高层次
思想政治教育人才提出的新
需求，以及建成社会主义现代
化强国对高素质马克思主义
理论工作者提出的新需要，我
校立足实际，紧密对接学校培
养应用型人才和职教师资办
学的定位和要求，依托马克思
主义学院开办思想政治教育
专业，并分设职教方向。

该专业适应国家教育改革
发展及思政课教师“六个要”

“八统一”要求，着力培养理想

信念坚定、思想品德高尚，德智
体美劳全面发展，热爱教育事
业，具有健全人格和较好人文
与科学素养，具备现代教育理
论和技术，具有从事思政工作
所需基本理论、知识和实践技
能，具备人文情怀、国际视野、
系统思维、批判性创新思维和
信息化应用能力，能在各类学
校、机关、企事业单位和其他专
门机构从事思政教育教学、研
究及管理等工作的高素质专业
化创新型人才。
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食品营养与健康

该专业依托福建省重点
建设学科、应用型建设学科
——我校食品科学与工程学
科建设，聚焦健康中国发展战
略需求，以化学、工程学、食品
科学和营养学为基础，通过食
品生物化学、食品微生物检验
学、食品加工原理、食品营养
与安全学、食品工艺学及实
验、食品添加剂、食品理化检
验、现代食品检测技术、食品
毒理学、食源性流行病学、食
品质量管理学、食品工厂设计

基础等课程的学习，培养具备
食品营养科学研究、健康管理
和功能食品生产与开发的技
术能力，良好的文化底蕴和科
学素养，良好的技术沟通和科
技创新素质的，一定的创新创
业意识和国际化视野的能够
适应社会发展的高素质应用
型、技术技能型工程技术人
才。毕业生可从事与食品、营
养、健康相关的科学研究、教
育教学、功能食品技术开发、
工程设计、食品生产及技术管
理等方面工作。

04
光电信息科学与工程
该专业为教育部公布的

首批“新工科”专业之一。专
业以理工融合为特色，依托学
科为电子科学与技术、计算机
科学与技术、信息与通信工程
等，主要培养学生掌握光电信
息科学与技术领域的基础知
识和基本技能，适应社会经济
发展和社会主义现代化建设
需要，为在光电信息处理、光
电子学、电子信息技术、通信
技术等领域从事科学研究、产

品设计和开发奠定基础。
目前，学校共设有本科专业

39个，其中，应用型本科专业26
个，职教师资本科专业13个，涵
盖8个一级学位授予门类。

近年来，学校基于培养高
素质应用型、技术技能型人才
和职业教育师资的办学定位，
优化调整专业结构和布局，充
实优势专业、提升特色专业、
优化传统专业、发展新兴专
业，立足福清、服务福建、辐射
全国，逐步形成布局合理、优
势互补、特色鲜明、多学科协
调发展的学科专业架构。
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【本报讯】据来自中国
驻 印 尼 使 馆 消 息 ：4 月 20
日，陆慷大使赴雅万高铁施
工 现 场 考 察 项 目 建 设 情
况。中印尼高铁合资公司、
雅万高铁承包商联合体、监
理咨询联合体、中国电建、
中国中铁、中国铁设、中国

通号等项目负责人陪同。
陆大使首先赴哈利姆

高铁车站考察建设进展，随
后乘坐轨道车赴一号梁场，
沿途考察高铁供电、通信、
安全等工程设施建设情况。

陆大使充分肯定雅万
高铁项目建设取得的积极

进展，要求参建企业在冲
刺阶段继续鼓足干劲，同
印尼方加强协作，确保高
铁如期通车，安全运行。

中方企业表示将全力
以赴，奋勇拼搏，走好“最
后一公里”，高质高效建成
雅万高铁。

陆慷大使考察雅万高铁项目建设情况

陆慷大使同伊斯蒂赫拉尔清真寺
大伊玛目纳扎鲁丁共同开斋
【又讯】4 月 19 日，陆慷大使在官邸同伊斯蒂赫拉尔清真寺大伊玛目纳扎鲁

丁共同开斋。双方积极评价中印尼关系发展，并就两国加强宗教交流，促进民
心相通，共同推动人类文明发展等交换了意见。

张敏总领事赴廖内群岛省进行工作访问
【本报讯】据来自中国驻

棉兰总领馆消息：4月16日至
18日，中国驻棉兰总领事张敏
夫妇一行赴领区廖内群岛省
（以下简称“廖岛省”）进行工
作访问，期间分别拜会廖岛省
省长阿赫迈德、巴淡市市长鲁
迪、巴淡江夏堂黄氏宗亲总会
辅导委员黄鸿振、印尼和谐文
化基金会会长黄愿字等华社
负责人，出席印尼中国商会廖
岛分会第四届换届大会，并赴
当地潘贝尔工业园进行实地
考察。印尼华裔总会执行主
席黄印华夫妇和领侨处主任
赵鲲鹏等陪同访问。

在会见省长阿赫迈德时，
张总领事表示，省长先生高度
重视并积极推动廖岛省与福
建省结好，两省省长已签署结
好意向书，借此机会谨对双方
结好取得的可喜进展表示热
烈祝贺。去年，中印尼两国元
首半年内两次会晤，双方就共
建中印尼命运共同体达成重
要共识，一致同意以今年中印

尼建立全面战略伙伴关系10
周年为契机，打造高水平合作
新格局。去年10月，中国共
产党第二十次全国代表大会
胜利召开，大会擘画了中国未
来5年乃至更长时间的发展
蓝图，也为中印尼关系进一步
发展带来新机遇。廖岛省拥
有良好的能源、人力资源和区
位优势，能够在对接两国发展
战略、推进务实合作方面发挥
积极引领作用。很高兴看到
中资企业在廖岛省和巴淡市
不断投资兴业，为当地经济社
会发展和就业作出贡献。期
待廖岛省和福建省今后进一
步加强双方的友好交流和互
利合作。

阿赫迈德省长欢迎张总
领事再次来廖岛省访问，并表
示，感谢张总领事对廖岛省与
福建省结好的大力支持，相信
两省友好合作关系将迎来崭
新阶段。期待与福建省一道，
携手推动两省各领域交流合
作不断取得新进展。

在会见市长鲁迪时，张总
领事表示，巴淡市是印尼最早
设立、发展最为完备的经济特
区，特别是巴淡市的伦庞岛经
济综合区，吸引了包括信义玻
璃控股有限公司在内的多家
中资企业来此投资。总领馆
将鼓励更多有实力的中资企
业和中国游客来巴淡投资和
旅游。地方合作和民间友好
是两国关系的重要根基和力
量源泉，福建省与廖岛省签署
结好意向书为廖岛省内各市
进一步发展与中国城市友好

关系作了良好铺垫。中国湖
北襄阳市最近提出愿与巴淡
市建立友好城市关系，以便双
方开展经贸、科技、文体和旅
游等领域交流合作，希望市长
先生积极考虑与襄阳市建立
友好关系。

鲁迪市长表示，近年来，
越来越多的中国投资者和游
客来到巴淡市，为当地基础设
施建设和旅游业发展作出很
大贡献。巴淡市政府将继续
秉持“绿色和可持续发展城
市”理念，促使伦庞岛成为印

尼经济增长的新引擎，吸引更
多外国企业前来投资。欢迎
包括信义在内的更多中国企
业和中国游客来巴淡投资和
旅游。巴淡市政府将认真考
虑研究与襄阳市结好事。

张总领事一行还实地考
察了巴淡潘贝尔工业园区，与
园区负责人肯尼迪等就园区
建设、吸引投资情况、未来发
展规划等进行交流。

访问期间，张总领事与印
尼江夏堂黄氏宗亲会、印华百
家姓协会廖岛分会、印尼和谐
文化基金会等华社负责人及
华人代表座谈，介绍了中国发
展情况及中印尼关系并表示，
长期以来廖岛华社在弘扬中
华传统文化，发挥敦亲睦邻、
联络乡谊等方面做了大量卓
有成效的工作，希望广大华社
继续发挥自身优势，关注祖籍
国建设与发展，为持续深化中
印尼各领域交流合作发挥桥
梁纽带作用。

在出席印尼中国商会廖

岛分会第四届换届大会时，张
总领事肯定了廖岛分会自
2015年成立以来在中国驻印
尼使馆和印尼中国商会总会
指导下，秉承“合作、创新、互
惠、共赢”办会宗旨，在促进会
员企业团结合作、开展信息交
流、帮助企业开拓市场、树立
中资企业良好形象等方面作
出的积极贡献，希望中资企业
把握中国经济快速恢复和中
印尼关系高水平发展契机，统
筹发展与安全，不断提升综合
竞争力，继续发扬大国工匠精
神，深化与廖岛省的经贸合
作，为中印尼高质量共建“一
带一路”作出新贡献。

廖岛分会第四任会长李
光金表示，商会将继续强化会
务建设，推动服务标准化、规
范化、专业化，持续服务中资
企业发展，进一步讲好中国发
展故事、中印尼合作共赢故
事。部分与会中资企业负责
人结合各自项目进展，分享了
企业经营发展的经验和体会。


